

COMENTANDO LIBROS

Lagos, el Presidente "progresista"

Quien diga que LOM Ediciones es una editorial proclive a la izquierda, no está descubriendo la pólvora precisamente.

No obstante, esta editorial tiene dos grandes virtudes. Primero: sus libros son escritos por profesionales de refinado y reconocido pensamiento; y segundo: ahí trabaja Claudia Apeblaza, amiga mía y escritora de futuro nombramiento.

Esta vez, LOM Ediciones ha lanzado al mercado el libro "Lagos, el Presidente 'progresista' de la Concertación", del destacado economista de izquierdo Hugo Fazio.

En poco más de 550



Lagos: El Presidente "progresista" de la Concertación



páginas, el autor pulveriza la peregrina y exótica idea que el Presidente Lagos hizo un gobierno socialista... o siquiera con tintes de esa marca.

Y lo hace como es su costumbre, con argumentos sólidos. Fazio no se olvida del apoteosis del escritor Giovanni Papini: "más convencen cifras que argumentos", y las prediga con la misma contundencia que un pánico malo podría blandir su cortaplumas para alienarizar a la sociedad.

Disculpen la metáfora, pero no se me ocurrió otra mejor:

Ya en la introducción del libro, Fazio asesta uno de esos golpes que son difíciles de devolver, por la contundencia argumental.

Recuerda el autor que hacia el año 2001, durante la designación de consejero del Banco Central, ya se manifestó de forma meridianamente clara la orientación económica que el gobierno de Lagos imprimaría a la entidad emisora. En la Concertación primaba la idea de nominar al cotizado economista de

izquierda Ricardo French-Davis, pero la idea y "el dode" acusador-poderoso de Lagos quisieron otra cosa. El entonces Jefe de Estado prefirió entregar una señal en aras de la aplicación del modelo económico en los marcos del Consenso de Washington, en particular la plena apertura de la cuenta capitales, que más tarde se profundizó al suscribirse el Tratado de Libre Comercio con Estados Unidos. Lagos "se rindió" de French Davis y escogió a José de Gregorio, un IX, que encabezaba en ese instante el ministerio de Hacienda.

En otro interesante acípite de "Lagos: El Presidente 'progresista' de la Concertación" (LOM Ediciones) Fazio nos recuerda que el año 2000, cuando debía reemplazarse a Carlos Massa del Banco Central –muy cuestionado por los escándalos que desembocaron en el caso Invertlink–, Lagos y su ministro de Hacienda, Nicolás Byzaguirre propusieron a uno de los más destacados exponentes del neoliberalismo, Vittorio



Jorge Abasolo Aravena

Corbi, que tiene tanto de izquierdista como el candente Uruguay de masita.

Finalmente, digo que Hugo Fazio no tiene –junto a sus críticas– una mala imagen del gobierno de Lagos. Sólo pide que reconozcan –él y sus epígonos– que fue un gobierno para nada socialista, que reforzó el modelo económico heredado del régimen militar y que su gestión fue algo así como el chefe de los empesarios.

Vale la pena leerlo...

LA TRIBUNA / LOS ANGELES 20 Julio 2006 P. 2

Lagos, el presidente "progresista" [artículo] Jorge Abasolo Aravena.

Libros y documentos

AUTORÍA

Abasolo Aravena, Jorge

FECHA DE PUBLICACIÓN

2006

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Lagos, el presidente "progresista" [artículo] Jorge Abasolo Aravena.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa